

Tras 6 años de gestión, Javier Díaz Fajardo deja la presidencia de Bancóldex

- *Durante este periodo, Díaz lideró la transformación del banco, destacando avances en digitalización, innovación y la evolución del modelo de negocio. Fortaleció la actividad como banco de primer piso para pequeñas, medianas y grandes empresas, construyendo una cartera de crédito directo superior a \$1,3 billones.*
- *Movilizó una financiación histórica por \$34 billones, que permitió impulsar a más de 700.000 empresarios en todas las regiones del país, especialmente en situaciones retadoras como la pandemia del Covid-19 y varios desastres naturales.*
- *A partir del 4 de febrero, estará encargado de la presidencia de Bancóldex José Alberto Garzón, vicepresidente jurídico y secretario general.*

Bogotá, 13 de enero de 2025. Tras seis años al frente de la entidad, el próximo 3 de febrero de 2025, por terminación del periodo estatutario y contractual, Javier Díaz Fajardo culmina su gestión como presidente del Banco. A partir del 4 de febrero estará encargado de la presidencia de Bancóldex José Alberto Garzón Gaitán, vicepresidente jurídico y secretario general.

En su gestión, Díaz lideró el proceso de modernización del banco en cuanto a digitalización, innovación y modelo de negocio, respondiendo así a las nuevas necesidades del mercado. Dentro de este proceso, se destaca el fortalecimiento de la actividad como banco de primer piso.

Durante este periodo, el banco de desarrollo empresarial de Colombia movilizó una financiación histórica por más de \$34 billones a más de 700.000 empresarios, en todas las regiones del país, gracias a la red de 104 aliados financieros y a la ampliación de alianzas con microfinancieras y cooperativas.

A través del crédito directo, Bancóldex participó en el financiamiento de grandes proyectos de país, e incorporó más de 2.000 nuevos clientes, lo que permitió la construcción de una cartera de crédito directo superior a \$1,3 billones.

En términos de solidez financiera, el banco alcanzó niveles máximos históricos de cartera, llegando inclusive a \$9 billones durante este periodo, siempre manteniendo índices positivos de utilidad, solvencia y crecimiento del margen financiero bruto. Con ello, se mantuvieron las más altas calificaciones de riesgo de Fitch Ratings y BRC-S&P Global.

Bajo el liderazgo de Díaz, Bancóldex actuó como instrumento de política pública en la reactivación económica, movilizandando financiación en situaciones complejas como la pandemia del Covid-19 y desastres naturales. Particularmente, durante la pandemia, se movilizaron más de \$5,2 billones a más de 182.000 empresas.

Adicionalmente, Díaz lideró tres emisiones de bonos etiquetados por \$1,6 billones, lo que consolidó a BancolDex como uno de los mayores emisores de bonos temáticos en el mercado público local. Asimismo, BancolDex reafirmó sus altos estándares de gobierno corporativo y su Junta Directiva fue reconocida por el Board Leadership Center de KPMG, por la implementación de buenas prácticas de gobierno corporativo, ocupando el primer puesto a nivel nacional, en 2023.

En materia de innovación financiera, el banco desarrolló soluciones disruptivas merecedoras de galardones internacionales, como Neocrédito, un marketplace en línea para microcréditos que, a la fecha, ya cuenta con más de 22.406 microempresarios registrados, más de 500 desembolsos, y ha logrado brindar acceso a financiación con menores tasas y mejores plazos. También, se crearon las plataformas digitales Leasing Digital y Coberturas Cambiarias.

En el ámbito de posicionamiento internacional, Díaz fue elegido copresidente del Club Internacional de Finanzas para el Desarrollo (IDFC), y BancolDex fue el organizador de la Cumbre Mundial de Bancos Públicos de Desarrollo, Finanzas en Común 2023 al tiempo que asumió la vicepresidencia de la Coalición Verde para la Amazonía. También, logró la acreditación ante el Fondo Verde del Clima, el mayor fondo climático a nivel mundial, lo que permitirá acceder a recursos concesionales para financiar proyectos empresariales relacionados con descarbonización.

Sobre José Alberto Garzón:

José Alberto Garzón, quien estará encargado de la presidencia del Banco, es abogado con especializaciones en Derecho Comercial, Financiero y de Seguros, y formación avanzada en Alta Dirección, Economía y Negocios. Cuenta con una trayectoria profesional de más de 25 años en el sector financiero, actualmente, es el vicepresidente Jurídico y secretario general de BancolDex. También, es miembro de importantes juntas directivas como la del Banco Latinoamericano de Comercio Exterior, Bladex, Segurexpo de Colombia (CESCE de Colombia) y ocupa la presidencia de la Junta Directiva de Fiducoldex y del Instituto Colombiano de Gobierno Corporativo.